

Agenda CONFIDENCIAL

Luis Soto

■ “Jefe de Jefe” ¿visionario?

Según los especialistas en temas fiscales, pocos, muy pocos son los que han analizado los alcances de la propuesta del senador Manlio Fabio Beltrones para que el próximo año todos los integrantes de la clase política mexicana se sienten a la mesa para negociar una verdadera reforma fiscal que le dé al gobierno los suficientes recursos no sólo para cubrir el boquete financiero que nos provocó la “pulmonía cuata” y salir del “shock”, sino para impulsar la recuperación, el crecimiento económico, y dejar a un lado la mediocridad.

Después de la “chamaqueada” que les pusieron a los priistas con el incremento del IVA del 15 al 16 por ciento y de otros impuestos aprobados en la Ley de Ingresos para 2010, el “Jefe de Jefes” autoorganizó un “road show” en todos los medios de comunicación y en algunos actos montados por los dueños del billete, para manifestar que él personalmente está de acuerdo en que se haga una reforma fiscal a fondo, en que se establezca un IVA generalizado (incluidos alimentos y

medicinas); que se reduzca el Impuesto sobre la Renta del 30 al 25 por ciento, por ejemplo; que se eliminen los regímenes especiales de tributación, que se cancelen los subsidios, las exenciones... pero que todos paguen. ¿Pero si la señora Beatriz Paredes declaró hace un par de días que los estatutos del PRI prohíben que se imponga IVA a alimentos y medicinas?, prácticamente le dijo Maderito, el senador del PAN, a Manlio. Pero esa prohibición “no es para siempre”, reviró Beltrones. ¡Van a ver que cuando llegue Emilio (mi “Truchimán Favorito”) a dirigir el partido, vamos a cancelar esa clausulita!, dejó entrever.

Lo que quiere decir el senador Beltrones cuando sugiere que “paguen todos”, explican los que saben, es que le den una buena rasurada al Presupuesto de Gastos Fiscales que comprende, en términos generales, los montos que deja de recaudar el erario federal por concepto de tasas diferenciadas en los distintos impuestos (IVA, ISR), así como exenciones, subsidios y créditos fiscales; condonaciones, facilidades, deducciones autorizadas, y tratamientos y regímenes especiales establecidos en las distintas leyes que en materia tributaria se aplican a nivel federal. La pérdida recaudatoria por el mencionado presupuestito para 2009 se estimó en cerca de 500 mil millones de pesos; y para 2010 en unos 700 mil millones, afirman los que saben. Pero no hay que darle una “rasurada” sino eliminar todos esos rubros, insisten, para que paguen las empresas, los empresarios, los sindicatos, escritores, cineastas, transportistas, productores, sexoservidoras... ¿Y los “jodidos

plus”, apá? ¿Los que no tienen para ni comer? A esos los ponemos en su nicho, no para el descanso eterno, sino en uno especial, hijo.

¿Y se puede hacer todo eso que dicen que Manlio Fabio está proponiendo?, preguntan los analistas bisoños. ¡Claro que se puede!, responden los que saben. Nada más hay que aguantar manifestaciones, marchas, plantones de tractores en el Zócalo, amenazas de líderes sindicales, de dirigentes de productores, patateos, lloriqueos, boicots, campañas negras, guerra sucia... Obviamente nada de lo que propone el “Jefe de Jefes” se va a hacer de la noche a la mañana; ni tampoco lo va a hacer él solito; por eso está llamando al diálogo, a la *concertación*, a los acuerdos de la clase política mexicana. Resulta obvio suponer que si Beltrones consigue que el PRI, el

PAN y el PRD diseñen (junto con la Secretaría de Hacienda, claro) y aprueben una “verdadera” reforma fiscal, pues ya la hizo en 2012.

Agenda previa

Pues según Gerardo Buganza, es falso de toda falsedad que el PAN ya tenga candidato para la gubernatura de Veracruz; más falso, subraya, que sea Miguel Ángel Yunes, director del ISSSTE. Dice Buganza que las encuestas le dan la delantera a él y no a Yunes, y tal vez sea cierto, pues en el edificio de Avenida Juárez, donde despacha Yunes, se menciona que éste ha mandado a hacer varias encuestas entre los panistas de raza pura para saber si contaría con el apoyo de ellos si se lanza como candidato, y en todas el resultado ha sido adverso. Pero a pesar de todo,



Fecha 12.11.2009	Sección Política	Página 28
----------------------------	----------------------------	---------------------

y sin el apoyo de la profesora Elba Esther Gordillo, Yunes va a lanzarse como candidato; es más, ya tiene su renuncia con fecha de enero, una vez que pase el aniversario del ISSSTE. Por su parte, Gerardo Buganza, quien quiere repetir como candidato, ha confesado a todo aquel que le pregunta sobre el asunto que si el PAN hace candidato a Yunes, él renunciaría a ese organismo político, pero no a sus aspiraciones de ser gobernador de Veracruz. Por otro lado, se menciona que si bien es cierto

el "delfín" del gobernador Fidel Herrera Beltrán es el diputado Javier Duarte, algunos analistas han comentado desde hace varios años que don Fidel podría cambiar de baraja. O sea, si Buganza renuncia al PAN y se pasa al PRI, capaz que lo hace candidato. Al tiempo, al tiempo. Bueno, Fidel también tiene otro as bajo la manga que se llama Dante, agregan los malosos.

Voceros del fideicomiso "Pro restauración de las playas de Quintana Roo", aseguran que la arena colocada en las playas de Cancún desde el 31 de octu-

bre no se perdió tras el paso del huracán Ida, y una vez que disminuya el oleaje y el mar retome su nivel medio, el material regresará a formar parte de la playa seca, con anchos estimados entre 30 y 40 metros.

A propósito, y muy en su papel, la secretaria de Turismo estatal, Sara Latife, ha brindado su apoyo a los esfuerzos de restauración pero, sobre todo, a las acciones para prevenir los estragos de la desinformación, que pueden ser tan demoletores para la economía y el empleo en la región como los efectos de un huracán. ☒

*Resulta obvio suponer
que si Beltrones
consigue que el PRI, el
PAN y el PRD diseñen
(junto con la
Secretaría de
Hacienda, claro) y
aprueben una
"verdadera" reforma
fiscal, pues ya la hizo
en 2012*
